

令和3年南房総市教育委員会第3回定例会会議録

- 1 日 時 令和3年3月25日(木)午後3時00分開会～午後4時45分閉会
- 2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階 第2会議室
- 3 出席委員 教育長職務代理者 小宮 忠 委員 岡崎 俊明
委員 庄司 美佳 委員 石井 美智代
- 4 出席職員 教育次長 内藤 一浩 参事 袴田 晃宏
教育総務課長 水島 孝夫 子ども教育課長 宇山 英裕
生涯学習課長 加藤 勉
書記 教育総務課課長補佐兼総務係長 福原 正人
- 5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言
- 6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が庄司委員を指名
- 7 会議録承認 令和3年2月17日開催の第2回定例会会議録及び令和3年3月12日開催
の第1回臨時会会議録について承認
- 8 議 事
報告事項
① 各課報告
ア 水島教育総務課長が、令和2年度第1回南房総市教育委員会外部評価委員会、令和2
年度第2回南房総市教育委員会外部評価委員会、南房総市白浜地区学校再編検討委員
会地区説明会について報告・説明。
イ 宇山子ども教育課長が、南房総市立中学校卒業式、南房総市立幼稚園卒園式・小学
校卒業式について報告・説明。
ウ 加藤生涯学習課長が、令和2年度家庭教育学級関係者研修会、安馬谷八幡神社御神
的の神事、南房総市PTA連絡協議会第2回役員・理事合同会議及びPTA広報紙審査会につ
いて報告・説明。

(質疑)

庄司委員 幼稚園や小中学校の卒業式や入学式は、コロナ対策によってどのような形式で行われるのですか。

袴田参事 各校長先生の話し合いにより、保護者の参加は2名までとし、来賓については密を避けるためや時間短縮のため招待しない、在校生については各学校によって人数の違いや会場の収容人数が違うことから各学校で判断することとなりました。

学校によっては、在校生は電子黒板を利用してリモートにより各教室で式の様子を観覧したとのことでした。

議決事項

① 議案第12号 令和3年度南房総市教育プランについて

水島教育総務課長から、令和3年度南房総市教育プランについて資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 今回のプランの「3-1 学校施設の整備充実」の中で、富山小中一貫校管理事業や嶺南小中学校管理事業、学校再編事業が新たに追加されたとの事ですが、具体的には何か整備するというような事なのでしょうか。

水島教育総務課長 予算書上の事業に合わせて項目を追加しました。

岡崎委員 今までは小学校施設整備や中学校施設整備の項目の中に入っていたという事ですか。

水島教育総務課長 その通りです。今回、予算の事業科目と同様の項目として追加させていただきました。

岡崎委員 コロナ禍により小中学生交流事業が無くなったということですが、それに代わる国際交流の取り組みというのは何かありますか。

水島教育総務課長 代替りの事業は特にありませんが、本事業についてはコロナ終息後には再開したいと考えております。

小宮教育長職務代理者 新潟県長岡市と中学生の野球交流をしていると思いますが、令和3年度は予算化されていますか。

宇山子ども教育課長 予算計上しています。

小宮教育長職務代理者 「5-1-1 収蔵庫設置の検討」について、検討の進捗状況は現在どの程度進んでいますか。

加藤生涯学習課長 現在、公共施設等総合管理計画の中で収蔵庫の設置場所について検

討しており、空き公共施設の活用を想定しているところですが、今後も引き続き協議が必要な段階です。

庄司委員 ベルギーとの交流についてですが、令和3年度は予算措置されていないとの事で行き来が出来ないと思いますが、例えば小学生が南房総市の特産品等の絵画を送ったりして交流をするというような事も良いのではないかと思います。

水島教育総務課長 ご意見として承ります。

質疑後、全会一致で承認された。

② 議案第13号 南房総市幼保一体施設設置条例施行規則の一部を改正する規則の制定について

宇山子ども教育課長から、南房総市幼保一体施設設置条例施行規則の一部を改正する規則の制定について資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 第10条に給食費の額が細かく定めてあったものを別に定めるところによるとされていますが、どこに定めるのですか。

宇山子ども教育課長 幼稚園の給食費については、保護者との契約を取り交わす際に料金について説明をしております。

岡崎委員 市民の方が給食費がどの程度なのか事前に知りたい場合は、どのように確認すればよいのですか。

内藤教育次長 別に定める給食費の内容については、問合せがあった場合には説明させていただいておりますが、今後は市ホームページなどでも情報提供できるようにしたいと考えております。

質疑後、全会一致で承認された。

③ 議案第14号 南房総市預かり保育室の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について

宇山子ども教育課長から、南房総市預かり保育室の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について資料に基づき説明。

(質疑)

石井委員 指導員の方の分については、それぞれが締結する契約書の中で定めているのですか。

宇山子ども教育課長 その通りです。

質疑後、全会一致で承認された。

④ 議案第15号 教育委員会事務局職員の人事について

小宮教育長職務代理者から、議案第15号は人事案件であるため、非公開で行う旨を諮り、承認後、水島教育総務課長が資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認され、会議は再び公開とされた。

⑤ 議案第16号 南房総市立幼稚園園長及び副園長の委嘱について

宇山子ども教育課長が、南房総市立幼稚園園長及び副園長の委嘱について資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

⑥ 議案第17号 南房総市教育支援委員会委員の委嘱について

宇山子ども教育課長が、南房総市教育支援委員会委員の委嘱について資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

⑦ 議案第18号 南房総市図書館協議会委員の委嘱について

加藤生涯学習課長が、南房総市図書館協議会委員の委嘱について資料に基づき説明。

質疑なく、全会一致で承認された。

9 その他

・令和2年度教育委員会点検・評価結果に係る評価報告書の内容について水島教育総務課長から教育総務課所管の事業、宇山子ども教育課長から子ども教育課所管の事業、加藤生涯学習課長から生涯学習課所管の事業について、資料に基づき説明。

(質疑)

石井委員 幼保一体化の推進の中で、「幼保一体施設の委託～」というのは具体的にどのような事なのでしょうか。

宇山子ども教育課長 現在、市内に4カ所の民間保育園があり、そのようなところに委託ができるのではないかという事だと思います。

小宮教育長職務代理者 スポーツ・レクリエーション活動の推進の中の「指導者育成・

確保の推進」と中学校の部活動の指導者がなかなか確保できないという課題が連動しているのではないかと思うのですが、指導者が増えれば中学校の部活動を指導できる人材も増えてくると思うので、学校教育と社会教育で分け隔てなく指導者が育ててもらえればと考えています。南房総市では部活動で活動しない日を設けたりしているところですが、そのことによって士気が下がるようなことがあっては良くないと思いますし、学校教職員の負担も考慮すると、外部の指導者との連携が上手くとれるようになると良いのではないかと思います。

袴田参事 現在学校では今の部活動を維持するためには人数的に苦しい部活動が多く、学校も苦慮しながら部活動を運営している状況です。一昨年から予算措置をして外部指導者をお願いし始めましたが、これは教職員の多忙化解消の意味合いもあり教職員が部活動を見ることが出来ない場合などをお願いしており、学校ではそのような人材がいるだけでも有り難いという状況です。指導者を増やすことが重要ではありますが、まずは出来るところから取り組んでいる状況です。

石井委員 ある部活動が今年で廃部するというような事は、以前はなかなか難しかったと思いますが、今はやむを得ない状況になっているのでしょうか。

袴田参事 部員数がギリギリの部活があると、翌年度の新入生の入部状況により廃部の検討をしなければならない事もありますが、学校によって伝統のある部活動もありますので難しい状況です。

石井委員 市内の中学校で、他の部から選手として借りるというようなことはありますか。

袴田参事 部員が足りない同士で、合同で大会に参加するというような取り組みは増えてきています。

庄司委員 「まちの先生」が企画提案する講座の開催について、「市民の利用がほとんどないので近隣市町などで実施している同様事例を参考に制度の拡充を図る。」とありますが、講座の開催方法など色々と指導相談をしていただき、来年度は講座に色々な方々が参加していただければと思いました。

- ・水島教育総務課長から、教育委員会事務局一般職員人事異動内示について報告。
- ・宇山子ども教育課長から、「南房総市 日本一おいしいご飯給食」の冊子第2号発行について説明。

・水島教育総務課長から、次回定例会の開催日について説明があり、第4回定例会を4月27日（火）午後3時から開催することで決定した。

10 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和3年4月27日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 庄 司 美 佳

南房総市教育委員会 書 記 福 原 正 人